

Josefina Vidal: "deshielo" con EEUU tomará años



La Habana, 19 jul (rhc(agencias)).- - El "deshielo" de Cuba y Estados Unidos tomará "años" porque son dos naciones que "no se hablaban" salvo en momentos de crisis, dijo Josefina Vidal, funcionaria de la cancillería cubana.

En declaraciones que aparecen en la página web [Cubadebate](#), la directora general de Estados Unidos en la cancillería recordó que Cuba "siempre dijo que este proceso pasa por tres bloques diferentes, que están reflejados en las agendas de la Comisión Bilateral instalada después del 20 de julio".

"No hay que esperar que uno esté terminado para empezar el otro, sino que pueden marchar en paralelo, de acuerdo con las complejidades de cada asunto", aclaró.

Los tres bloques son estructurados por temas "de interés de cada parte", otro sobre "temas de interés común" y un tercero en el marco de "espacios de diálogo" en el cual pueden incluirse "temas bilaterales o multilaterales", a propuesta de una de las partes o por el interés de otros, expuso.

"Ahí se ha incluido el diálogo sobre las compensaciones, derechos humanos, trata de personas, cambio

climático, protección de la propiedad intelectual", expuso la negociadora cubana.

Vidal pronosticó en la entrevista dedicada al aniversario del restablecimiento de relaciones diplomáticas bilateral el 20 de julio de 2015, que "muchos de estos asuntos tardarán en resolverse".

Explicó que ello ocurre porque "no han madurado las condiciones para el cambio de mentalidad hacia la Isla en los Estados Unidos, o porque precisan de la abolición de leyes que el Congreso disputa duramente para mantenerlas y en lo posible, ampliar su régimen de sanciones".

Cubadebate, en su artículo, estimó que en 56 años previos al deshielo "solo se lograron establecer y mantener en el tiempo dos convenios entre Cuba y Estados Unidos, alcanzados durante el gobierno del demócrata James Carter", en la década de los años 70.

Subrayó que estos fueron la apertura de las Secciones de Intereses en La Habana y Washington, y la firma del acuerdo sobre la frontera marítima entre los dos países, del 3 de junio de 1977, que está todavía vigente.

"Hoy los números hablan de que algún tipo de puente ha empezado a tenderse entre las dos orillas. En el último año se han firmado 11 acuerdos bilaterales y de cooperación sobre temas de interés mutuo, algunos notables como el restablecimiento de los vuelos regulares y el correo postal", expuso.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/nacionales/100392-josefina-vidal-quotdeshieloquot-con-eeuu-tomara-anos>



Radio Habana Cuba